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会
かい

 議
ぎ

 録
ろく

会議
かいぎ

名称
めいしょう

第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

 第
だい

１２回
かい

専門
せんもん

部会
ぶ か い

（人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

）

日
にち

 時
じ

平成
へいせい

２９年
ねん

１１月
がつ

２７日（月
げつ

）１８：３０～１９：４５

会
かい

 場
じょう

幸区
さいわいく

役所
やくしょ

 ４階
かい

第
だい

４会議室
かいぎしつ

出席者
しゅっせきしゃ

●区民
く み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

（５０音
おん

順
じゅん

） 

阿部法
あ べ の り

弘
ひろ

委員
い い ん

、飯島
いいじま

忠男
た だ お

委員
い い ん

、金田
か ね だ

さとみ委員
い い ん

、ｹｵﾊﾟｻｰﾄ
けおぱさーと

 ﾗﾂｧﾐﾁｬﾝ
らつぁみちゃん

委員
い い ん

、 

坂口
さかぐち

功
いさお

委員
い い ん

、渋谷
しぶたに

多美
た み

枝
え

委員
い い ん

、橋本
はしもと

文夫
ふ み お

委員
い い ん

、三浦
み う ら

忠一
ただかず

委員
い い ん

●事務局
じむきょく

幸区
さいわいく

役所
やくしょ

 田村
た む ら

副区長
ふくくちょう

幸区
さいわいく

役所
やくしょ

まちづくり推進部
すいしんぶ

企画課
き か く か

 岸
きし

課長
かちょう

、吉岡
よしおか

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、山口
やまぐち

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、

牛
うし

若
わか

主任
しゅにん

（株
かぶ

）社会
しゃかい

空
くう

間
かん

研究所
けんきゅうじょ

 中島
なかじま

氏
し

 柳澤
やなぎさわ

氏
し

欠席者
けっせきしゃ

青木
あ お き

晴彦
はるひこ

委員
い い ん

、小野
お の

晴子
は る こ

委員
い い ん

、高橋
たかはし

美
み

三子
さ こ

委員
い い ん

傍聴者
ぼうちょうしゃ

なし 

配布
はいふ

資料
しりょう

●議事
ぎ じ

次第
し だ い

●資料
しりょう

１      「人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

」調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

●資料
しりょう

２      提言
ていげん

内容
ないよう

の素案
そ あ ん

の検討
けんとう

について 

●資料
しりょう

３      第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じ っ し

内容
ないよう

案
あん

●資料
しりょう

４     「人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

」が実施
じ っ し

した調査
ちょうさ

の結果
け っ か

報告
ほうこく

について（案
あん

）

●資料
しりょう

４-別紙
べ っ し

１ 識字
し き じ

（日本語
に ほ ん ご

）学級
がっきゅう

の調査
ちょうさ

報告
ほうこく

●資料
しりょう

４-別紙
べ っ し

２ 幸区
さいわいく

ＰＴＡ協議会
きょうぎかい

への調査
ちょうさ

報告
ほうこく

について 

●資料
しりょう

４-別紙
べ っ し

３ 市営
し え い

バス
ば す

運転手
うんてんしゅ

への調査
ちょうさ

報告
ほうこく

●資料
しりょう

４-別紙
べ っ し

４ ヒヤリ
ひ や り

・ハットマップ
は っ と ま っ ぷ

●資料
しりょう

４-別紙
べ っ し

５ 幸区
さいわいく

老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

連合会
れんごうかい

への調査
ちょうさ

結果
け っ か

について 

●資料
しりょう

４-別紙
べ っ し

６ 小 中
しょうちゅう

学生
がくせい

に対
たい

する交通
こうつう

ルール
る ー る

・マナークイズ
ま な ー く い ず

の実施
じ っ し

結果
け っ か

について

●資料
しりょう

４-別紙
べ っ し

７ 交通
こうつう

ルール
る ー る

・マナー
ま な ー

啓発
けいはつ

リーフレット
り ー ふ れ っ と

●資料
しりょう

５      平成
へいせい

２９年度
ね ん ど

区民
く み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

の開催
かいさい

について 

●参考
さんこう

資料
しりょう

１  「第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

」スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

●参考
さんこう

資料
しりょう

２  第
だい

１１回
かい

専門
せんもん

部会
ぶ か い

（人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

）会議録
かいぎろく

●参考
さんこう

資料
しりょう

３  第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

・参与
さ ん よ

名簿
め い ぼ

●参考
さんこう

資料
しりょう

４  市政
し せ い

だより幸区版
さいわいくばん

12月号
がつごう

議
ぎ

 題
だい

（１）調査
ちょうさ

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

（２）提言
ていげん

内容
ないよう

の素案
そあ ん

の検討
けんとう

について 

（３）区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じっ し

内容
ないよう

の検討
けんとう

について 

（４）各調査先
かくちょうささき

の結果
けっ か

報告
ほうこく

について 

その他
た

（１）平成
へいせい

２９年度
ねん ど

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

意見
いけ ん

交換会
こうかんかい

の開催
かいさい

について 



2 

決定
けってい

事項
じこう

（１）調査
ちょうさ

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

・資料
しりょう

１により、今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

を確認
かくにん

・共有
きょうゆう

した。

（２）提言
ていげん

内容
ないよう

の素案
そあ ん

の検討
けんとう

について 

・資料
しりょう

２により、前回
ぜんかい

の部会
ぶ か い

で確認
かくにん

した提言
ていげん

内容
ないよう

の骨子
こ っ し

を振り返り
ふ  か え  

、提言
ていげん

の

構成
こうせい

やテーマ
て ー ま

、内容
ないよう

、趣旨
し ゅ し

の骨子
こ っ し

を確認
かくにん

・検討
けんとう

し、出された
だ    

意見
い け ん

等
とう

を踏まえ
ふ   

、

次回
じ か い

、提言
ていげん

内容
ないよう

を取りまとめる
と      

ことを確認
かくにん

した。 

（３）区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じっ し

内容
ないよう

の検討
けんとう

について 

・資料
しりょう

３により、区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の実施
じ っ し

内容
ないよう

について確認
かくにん

・検討
けんとう

し、

ブース
ぶ ー す

で紹介
しょうかい

する内容
ないよう

は、第
だい

６期
き

の内容
ないよう

を中心
ちゅうしん

としつつ、第
だい

１期
き

から第
だい

５期
き

までの取組
とりくみ

も掲示
け い じ

して紹介
しょうかい

することを確認
かくにん

した。

（４）各調査先
かくちょうささき

の結果
けっ か

報告
ほうこく

について 

・資料
しりょう

４及
およ

び別紙
べ っ し

１～７により、各調査先
かくちょうささき

の結果
け っ か

報告
ほうこく

の内容
ないよう

について確認
かくにん

・共有
きょうゆう

し、ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

の調査
ちょうさ

報告
ほうこく

については、現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

から得られた
え    

具体的
ぐたいてき

な改善
かいぜん

事例
じ れ い

を追加
つ い か

することを確認
かくにん

した。

その他
た

：平成
へいせい

２９年度
ねん ど

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

意見
いけ ん

交換会
こうかんかい

の開催
かいさい

について 

・資料
しりょう

５により、開催
かいさい

内容
ないよう

を確認
かくにん

・共有
きょうゆう

した。

・意見
い け ん

交換会
こうかんかい

の参加
さ ん か

について、希望者
きぼうしゃ

がいない場合
ば あ い

は、事務局
じむきょく

にて正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

と

ＡＢ両正副部
りょうせいふくぶ

会長
かいちょう

で参加
さ ん か

調整
ちょうせい

することを確認
かくにん

した。

会議
かいぎ

の内容
ないよう

及
およ

び 

主
おも

な発言
はつげん

（１） 調査
ちょうさ

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

●事務局
じむきょく

から、資料
しりょう

１について説明
せつめい

した。

○資料
しりょう

１により、今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

を確認
かくにん

・共有
きょうゆう

した。

（２） 提言
ていげん

内容
ないよう

の素案
そあ ん

の検討
けんとう

について 

●事務局
じむきょく

から、資料
しりょう

２について説明
せつめい

した。

○資料
しりょう

２により、前回
ぜんかい

の部会
ぶかい

で確認
かくにん

した提言
ていげん

内容
ないよう

の骨子
こっし

を振り返り
ふ  か え  

、提言
ていげん

の

構成
こうせい

やテーマ
て ー ま

、内容
ないよう

、趣旨
しゅし

の骨子
こっし

を確認
かくにん

・検討
けんとう

し、出された
だ    

意見
い け ん

等
とう

を踏まえ
ふ   

、

次回
じ か い

、提言
ていげん

内容
ないよう

を取りまとめる
と      

ことを確認
かくにん

した。 

【主
おも

な意見
い け ん

】 

・自転車
じてんしゃ

事故
じ こ

が多
おお

いというのは、幸区
さいわいく

の地形
ち け い

が平坦
へいたん

で、自転車
じてんしゃ

で通行
つうこう

しやすい

ことが関係
かんけい

している。ママチャリ
ま ま ち ゃ り

が普
ふ

及
きゅう

していて、子
こ

どもを載
の

せながらかな

りのスピード
す ぴ ー ど

で走
はし

っているのが危
あぶ

ないので、町内会
ちょうないかい

の定例会
ていれいかい

でも話題
わ だ い

になる

が、事故
じ こ

防止
ぼ う し

を図る
は か  

周知
しゅうち

が必要
ひつよう

である。

・幸区
さいわいく

は自転車
じてんしゃ

の事故
じ こ

が多
おお

いので、交通
こうつう

ルール
る ー る

・マナー
ま な ー

の向上
こうじょう

啓発
けいはつ

の部分
ぶ ぶ ん

で、

幼稚園
ようちえん

や小学生
しょうがくせい

の小さい
ち い   

頃
ころ

から身
み

に付けない
つ    

といけないので、交通
こうつう

ルール
る ー る

・

マナー
ま な ー

を学習
がくしゅう

させる必要
ひつよう

がある。

・自転車
じてんしゃ

事故
じ こ

に対
たい

して、歩行者
ほこうしゃ

の多
おお

い道
みち

での自転車
じてんしゃ

のマナー
ま な ー

や押
お

し歩
ある

きの徹底
てってい

な

ど、標識
ひょうしき

や路面
ろ め ん

標示
ひょうじ

で 強 調
きょうちょう

したい。また、提言
ていげん

３では、交通
こうつう

ルール
る ー る

・
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マナークイズ
ま な ー く い ず

やリーフレット
り ー ふ れ っ と

の配布
は い ふ

を行
おこな

ってきた中
なか

で、認知度
に ん ち ど

が低
ひく

かったこ

とをクローズアップ
く ろ ー ず あ っ ぷ

して、重点
じゅうてん

項目
こうもく

として改
あらた

めて認識
にんしき

させる必要
ひつよう

があるので

はないか。

・継続的
けいぞくてき

に行
おこな

うヒヤリ
ひ や り

・ハットマップ
は っ と ま っ ぷ

作
づく

りは良
よ

いと思う
お も  

。それと、ながらスマホ
す ま ほ

について、駅
えき

でのアナウンス
あ な う ん す

が痛感
つうかん

したので、そういうように啓発
けいはつ

できる活動
かつどう

ができれば良
よ

いと思
おも

う。

・具体的
ぐたいてき

なことをもう少
すこ

し簡略化
かんりゃくか

して町内会
ちょうないかい

などに啓発
けいはつ

できたら良い
よ  

。

・アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

から、８割
わり

程度
て い ど

は自転車
じてんしゃ

のルール
る ー る

は分
わ

かっているとなったはず

だが、実態
じったい

が伴
ともな

っていない。町内会
ちょうないかい

の掲示板
けいじばん

や回覧
かいらん

で、違反
い は ん

や罰金
ばっきん

の具体的
ぐたいてき

な事例
じ れ い

を出
だ

せば見
み

てもらえるのではないか。

・自転車
じてんしゃ

のマナー
ま な ー

について、親
おや

が停止
て い し

確認
かくにん

しないで子
こ

どもが続いて
つ づ   

飛
と

び出
だ

してし

まうことがあり危ない
あ ぶ   

ので、何
なん

らかの形
かたち

で注意
ちゅうい

喚起
か ん き

しなければならない。

・道路
ど う ろ

交通
こうつう

環境
かんきょう

改善
かいぜん

の提言
ていげん

の中
なか

で、「あ！」などの路面
ろ め ん

標示
ひょうじ

や、歩道
ほ ど う

の歩行者
ほこうしゃ

・

自転車
じてんしゃ

分離
ぶ ん り

など、部会
ぶ か い

の中
なか

で出
で

た話
はなし

を提言
ていげん

で具体的
ぐたいてき

に出
だ

したい。

・ヒヤリ
ひ や り

・ハットマップ
は っ と ま っ ぷ

作り
づ く  

活動
かつどう

の提言
ていげん

の中
なか

で、危
あぶ

ない、という事
こと

は分かる
わ   

が、

どういう事故
じ こ

が起
お

こるかという想定
そうてい

も載
の

せた方
ほう

が良
よ

い。

・交通
こうつう

ルール
る ー る

・マナー
ま な ー

向上
こうじょう

の提言
ていげん

について、部会
ぶ か い

では議論
ぎ ろ ん

を重
かさ

ねてきたので

対象者
たいしょうしゃ

が誰
だれ

か分かる
わ   

が、市民
し み ん

目線
め せ ん

で分かりやすい
わ      

表 現
ひょうげん

に直した
な お   

方
ほう

がよい。

・アンケート
あ ん け ー と

等
とう

調査
ちょうさ

を行
おこな

った団体
だんたい

等
とう

へのフィードバック
ふ ぃ ー ど ば っ く

が重要
じゅうよう

だと思
おも

う。

（３） 区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じっ し

内容
ないよう

の検討
けんとう

について 

●事務局
じむきょく

から、資料
しりょう

３について説明
せつめい

した。

○資料
しりょう

３により、区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の実施
じ っ し

内容
ないよう

について確認
かくにん

・検討
けんとう

し、ブース
ぶ ー す

で紹介
しょうかい

する内容
ないよう

は、第
だい

６期
き

の内容
ないよう

を中心
ちゅうしん

としつつ、第
だい

１期
き

から第
だい

５期
き

までの

取組
とりくみ

も掲示
け い じ

して紹介
しょうかい

することを確認
かくにん

した。 

【主
おも

な意見
い け ん

】 

・第
だい

５期
き

までの経過
け い か

報告
ほうこく

というのは出
だ

せないか。同
おな

じ様
よう

なことが繰
く

り返
かえ

されてい

るという印象
いんしょう

を受
う

けるという指摘
し て き

もある。

・参加
さ ん か

するとしたら何時
な ん じ

から何時
な ん じ

までの参加
さ ん か

になるのか。

⇒区民
く み ん

会議
か い ぎ

の部会
ぶ か い

としては１３時
じ

からの参加
さ ん か

で予定
よ て い

している。後日
ご じ つ

改めて
あらた  

当日
とうじつ

の役割
やくわり

や詳細
しょうさい

を確認
かくにん

する。

・ブース
ぶ ー す

の出展
しゅってん

について、第
だい

６期
き

で行
おこな

ったアンケート
あ ん け ー と

やヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

の掲示
け い じ

を中心
ちゅうしん

にして欲
ほ

しい。第１期
だ い  き

からの歴史的
れきしてき

な積
つ

み重
かさ

ねの表示
ひょうじ

は良
よ

いが、

第
だい

６期
き

をメイン
め い ん

にしてほしい。

・第
だい

６期
き

を中心
ちゅうしん

にして、第
だい

１期
き

から第
だい

５期
き

の掲示
け い じ

も行
おこな

えば、いつもマンネリ
ま ん ね り

で

はないという事
こと

が分
わ

かるのではないかと思
おも

う。



4 

・ブース
ぶ ー す

の出展
しゅってん

の中
なか

で、ルール
る ー る

を守
まも

らなかった結果
け っ か

、事故
じ こ

が起
お

こった際
さい

の損害
そんがい

賠償
ばいしょう

の例
れい

をたくさん出
だ

し、驚
おどろ

かさないといけないのではないかと思
おも

う。こう

いう事故
じ こ

があって、こういう結果
け っ か

になったという事例
じ れ い

を沢山
たくさん

あげてほしい。ま

た、折角
せっかく

のブース
ぶ ー す

なので、一列
いちれつ

に並
なら

べて見
み

られる形
かたち

になれば良
よ

い。

・交通
こうつう

安全
あんぜん

については、第
だい

１期
き

から切
き

り口
くち

を変
か

えてやっているが、マンネリ
ま ん ね り

とい

うよりも、いい加減
か げ ん

にわかってほしいという面
めん

もある。報告
ほうこく

の際
さい

には、第
だい

１期
き

から第
だい

５期
き

の資料
しりょう

があると良
よ

い。前回
ぜんかい

は自転車
じてんしゃ

の部会
ぶ か い

だったので、自転車
じてんしゃ

の

シミュレーター
し み ゅ れ ー た ー

を置
お

いて、子
こ

どもにも参加
さ ん か

してもらった。

・これから第
だい

６期
き

の提言
ていげん

をまとめるが、最終的
さいしゅうてき

に区
く

役所
やくしょ

へ提言
ていげん

した内容
ないよう

はなか

なか見
み

る機会
き か い

がないので、委員
い い ん

の皆
みな

さんには配
くば

ってほしい。

（４）各調査先
かくちょうささき

の結果
けっ か

報告
ほうこく

について 

●事務局
じむきょく

から、資料
しりょう

４及
およ

び資料
しりょう

４別紙
べ っ し

１～７について説明
せつめい

した。

○資料
しりょう

４及
およ

び別紙
べ っ し

１～７により、各調査先
かくちょうささき

の結果
け っ か

報告
ほうこく

の内容
ないよう

について確認
かくにん

・共有
きょうゆう

し、ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

の調査
ちょうさ

報告
ほうこく

については、現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

から得られた
え    

具体的
ぐたいてき

な改善
かいぜん

事例
じ れ い

を追加
つ い か

することを確認
かくにん

した。

【主
おも

な意見
い け ん

】 

・ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

について、具体的
ぐたいてき

に何
なに

が多
おお

いかという部分
ぶ ぶ ん

を付加
ふ か

して強 調
きょうちょう

で

きれば良
よ

いと思
おも

う。

・ 彩
いろどり

があった方
ほう

が良
よ

い。強 調
きょうちょう

するところは色
いろ

を変
か

えた方
ほう

が目立
め だ

つ。

・それぞれの所
ところ

に提
てい

出
しゅつ

とするなったときに、分厚
ぶ あ つ

いので、抜粋
ばっすい

して大
おお

きく書
か

い

たものも付
つ

けた方
ほう

が良
よ

いと思
おも

う。

・もう少
すこ

し見
み

やすくして、目
め

が悪
わる

い方
ほう

にも見
み

えるようにして配布
は い ふ

したらよいと思
おも

う。

・情報
じょうほう

のいる、いらないは各団体
かくだんたい

で判断
はんだん

してもらえば良く
よ  

、各々
おのおの

で必要
ひつよう

な部分
ぶ ぶ ん

を

活用
かつよう

してもらえれば良い
よ  

と思う
お も  

。折角
せっかく

、皆さん
み な   

からアンケート
あ ん け ー と

を取った
と   

ので、

具体的
ぐたいてき

にこの箇所
かしょ

をこう改善
かいぜん

しましたなどの事例
じれい

を２～３つ挙げる
あ   

と親切
しんせつ

だ

と思う
おも 

。何
なに

もなければ、アンケート
あ ん け ー と

で出
で

た部分
ぶ ぶ ん

は優
ゆう

先的
せんてき

に考
かんが

えている、とい

う事
こと

を伝
つた

えられればよいと思
おも

う。

その他
た

：平成
へいせい

２９年度
ねん ど

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

意見
いけ ん

交換会
こうかんかい

の開催
かいさい

について 

●事務局
じむきょく

から、資料
しりょう

５について説明
せつめい

した。

○資料
しりょう

５により、開催
かいさい

内容
ないよう

を確認
かくにん

・共有
きょうゆう

した。

○意見
い け ん

交換会
こうかんかい

の参加
さ ん か

について、希望者
きぼうしゃ

がいない場合
ば あ い

は、事務局
じむきょく

にて正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

と

ＡＢ両正副部
りょうせいふくぶ

会長
かいちょう

で参加
さ ん か

調整
ちょうせい

することを確認
かくにん

した。

以上
いじょう


